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Fernando Lamata, una 
autoridad en materia de 

salud pública, denuncia las 
mentiras que rodean los 

recortes en sanidad. 
(Págs. 12-13)

"No prometeré nada 
que no pueda cumplir"
Daniel Jiménez, candidato 
del PSOE a la Alcaldía de 
Guadalajara, esboza sus 
principios para cambiar la 
capital. (Pág. 7)

Sobresueldos de 
50.000 euros con 
dinero público

(Pág. 9)

El Ayuntamiento de 
Azuqueca denuncia 
los abusos bancarios
El 23 de diciembre presentará 
en el juzgado número 4 de 
Guadalajara 179 demandas 
por cláusulas suelo abusivas a 
sus vecinos. (Pág. 11)

A/larchamalo, el
m unicip io  del
Corredor donde
m ás baja el paro  

(Pág. 11)

García-Page 
presenta su 
decálogo por la 
transparencia

(Pág. 15)

Profesionales de altura en un hospital 
que se cae a trozos por los recortes

El de Guadalajara ya no está entre los mejor valorados del país. 
Los pacientes se quejan del deterioro del hospital, sustentado por la

profesionalidad de los trabajadores. (Págs. 2 3)

El PP de Guadalajara, dividido por la "guerra 
entre Román y Guarinos
Las luchas de poder 
en el seno del Partido 
Popular de Guadalajara 
han conseguido dividir 
a la formación entre 
quienes apuestan por 
el liderazgo de Román 
y los que siguen a 
Guarinos. El objetivo de

ambos es controlar el 
partido para colocar a 
los propios en los pues
tos de responsabilidad. 
Los efectos de las luchas 
internas por el poder 
comienzan ya a notarse 
en un debilitado PP 
provincial. (P ág . 5)
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Los pacientes comienzan a percibir las consecuencias de los recortes, el Hospital de Guadalajara no aparece entre los mejores de nuestro país.

Los recortes de Cospedal dejan al Hospital 
de Guadalajara entre los peores de España
Los profesionales sanitarios intentan suplir con su trabajo la escasez de plantilla, la falta 
de renovación en mobiliario, el material clínico de menor calidad y el cierre de camas
Las condiciones de ahorro impuestas por el Go
bierno de Cospedal a los hospitales son leoninas. 
Sólo Monago ha recortado en Sanidad más que 
nuestra presidenta. A pesar de haber reducido

Apenas recuperada del parto ya tiene 
el alta médica y volverá a casa con el 
bebé. Recuerda, eso sí, que cuando 
tuvo a su anterior hijo el día del alta le 
dieron de comer en este mismo hospi
tal. Hoy, ya le dijeron que no hay comi
da para ella y su cama, ya sin sábanas, 
espera que su marcha sea rápida para 
poder ser ocupada por otro nuevo pa
ciente. Son muchas las formas en las 
que los pacientes del Hospital Univer
sitario de Guadalajara perciben que 
la política de recortes ha empeorado 
la prestación del servicio en el centro.
Los más visibles, los sillones ajados 
en los qüe deben dormir los acompa
ñantes en las habitaciones, los azule
jos despegados en las paredes de los 
cuartos de baños y la falta de enseres 
básicos durante la estancia hospitala
ria. "Tuve que mandar a mi hija a casa 
a por una almohada, me dieron una 
manta enrrollada cuando me subieron 
del quirófano", cuenta otra paciente.

Tras conocer las condiciones en las 
que actualmente se presta atención

todas las partidas presupuestarias, el Hospital de 
Guadalajara continúa sin cumplir con las cifras de 
déficit impuestas. Fuera de los despachos, el pano
rama es desolador. Mobiliario desguazado que no

se renueva, material clínico de calidad más baja -se 
han negociado a la baja todos los contratos de su
ministros-, menos limpieza tras reducir las horas a 
la contrata y perplejidad entre los pacientes.

Y son los pacientes los que sufren 
esas políticas de ataque a lo público. 
"La calidad de la comida deja bastante 
que desear, yo no pido comer como en 
casa, pero es que un día nos pusieron 
unas lonchas de chóped y cada una 
tenía un color diferente, parecía que 
las habían cogido del plato de alguien 
que se las había dejado en una comida 
anterior", explica apesadumbrado un 
usuario que recientemente ha pasado 
una temporada en la Planta de Pedia
tría con su hija. Se pregunta, eso sí, 
por qué la comida de los bebés es de 
una conocida marca de alimentos in
fantiles, cuando sería más económico 
elaborarla en el propio centro. "Si hay 
que ahorrar, creo que hay muchas ma
neras de hacerlo, pero hay unas condi
ciones mínimas de funcionamiento de 
un hospital, no pueden recortar en lo 
básico". Una de las cánulas que llevaba 
su bebé para insertar la vía se rompió 
en varias ocasiones y, 'off the récord', 
miembros de la plantilla sanitaria re
conocieron que era por la baja calidad

sanitaria en el Hospital de Guadala
jara, no es de extrañar que el centro 
de la provincia no aparezca en la lista 
de los 76 hospitales 
mejor valorados de 
nuestro país, según 
el I Monitor de Re
putación Sanitaria.
Los recortes ejecu
tados desde 2011 
en el centro por el 
Gobierno de Cos
pedal comienzan a pasar factura en la 
calidad del servicio.

Cospedal y Monago, los que más 
recortan en Sanidad 
Hay un ránking en el que Castilla-La 
Mancha sí ocupa los puestos de honor.

María Dolores Cospedal es la presiden
ta autonómica que más ha recortado 
en sanidad pública en esta legislatura, 

después del extre
meño José Antonio 
Monago. Así se re
coge en un estudio 
comparativo de 
los presupuestos 
sanitarios de 2010 
y 2015 elaborado 
y publicado por la 

Federación de Asociaciones en De
fensa de la Sanidad Pública (FADSP). 
La inversión sanitaria por habitante 
en Castilla-La Mancha ha caído en casi 
200 euros (-198,62) a lo largo de la ac
tual legislatura de Gobierno del PP y 
Cospedal.

"En mi anterior parto 
el día que me dieron 
el alta me trajeron la 
comida, ahora ni eso"

En los dos últimos años en Guadalajara se han 
eliminado 200plazas de profesionales de la 
sanidad pública
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del material que se utiliza actualmente 
en el hospital.

Fernando Peiró, de UGT, asegura que 
el material sanitario utilizado cumple 
con todos los parámetros de calidad 
necesarios, aunque reconoce que en 
los últimos años se han negociado a la 
baja todos los contratos de suministros. 
"Se utiliza material más barato, yo no me 
atrevería a decir que de peor calidad".

Recortes en personal 
Los sindicatos han denunciado reitera
damente los recortes en personal que se 
están llevando a cabo en los servicios sa
nitarios de la provincia. Peiró (UGT) seña
la que en los dos últimos años el número 
de profesionales del Sescam en Guada- 
lajara ha podido disminuir directamente 
en más de 200."Cuando haces un recorte 
de ese calibre, se nota" aseguraba recien
temente Marta Miranda, portavoz de 
la Plataforma en Defensa de la Sanidad 
Pública de Guadalajara a este periódico, 
"los usuarios debemos ser conscientes 
de que los sanitarios que nos atienden 
en ocasiones están haciendo el trabajo 
de tres personas". Desde Satse, el pasado 
mes de noviembre Rosa Cortijo denun
ciaba que "se llega a contratar personal 
en el Hospital para dos horas, por días... 
Se abren y se cierran constantemente las

El mobiliario de las habitaciones no se renueva, la imagen de abandono es absoluta.

unidades en el Hospital y todos los pa
cientes están mezclados".

A los recortes en personal se suman 
ahora los recortes en recursos materia
les, reposición de mobiliario y servicio 
de comida. En las mesas para colocar 
las bandejas se han caído los tornillos 
hace ya tiempo, las sillas de ruedas pi

den relevo urgente y, en definitiva, pa
rece cumplirse la denuncia que viene 
reiterando otro de los portavoces de la 
Plataforma en Defensa de la Sanidad de 
Guadalajara, Alejandro Bejarano: "son 
recortes ideológicos, debilitan lo públi
co para que funcione mal y tener así la 
excusa para recurrir a lo privado".

El Hospital de 
Guadalajara ni aparece 
entre los 76 mejor 
valorados del país
Este mismo mes de diciembre se han cono
cido los resultados del I Monitor de Reputa
ción Sanitaria. Se trata de un estudio inde
pendiente que cuenta con un Consejo Asesor 
formado por los presidentes de los Consejos 
Generales de Médicos y Enfermeros, Asocia
ciones de Pacientes y Periodistas Sanitarios, 
así como personas de reconocido prestigio 
y una amplia trayectoria en puestos de res
ponsabilidad de la sanidad española. 2.399 
médicos, enfermeros, pacientes y periodistas 
sanitarios han elegido los servicios hospita
larios con mejor reputación, los médicos con 
mejor reputación y los mejores hospitales 
de España. Y todos ellos han coincidido en 
lo mismo. El Hospital de Guadalajara no está 
entre los 76 mejores centros hospitalarios de 
España. Sus servicios y su reputación no han 
merecido ser destacados en este Monitor 
en el que ninguno de los hospitales de la 
reglón queda bien parado. El Hospital Virgen 
de la Salud de Toledo, el mejor valorado, se 
encuentra en el puesto 54. Los recortes de 
Cospedal se dejan notar.

"No pido un hotel 5 estrellas, sí un mínimo 
para poder estar con un bebé de 9 meses"
Tener a un bebé in g resad o  en un h o sp ita l es una e x p e 
rien c ia  d u ra . M ás dura es si las co n d ic io n es en las que  
t ie n e s  que cu id ar del p eq u eño  son te rce rm u n d ista s . Eso  
le ocurrió  a un jo ven  m a trim o n io  de G u a d a la ja ra , que  
a ún  hoy está  p erp le jo  por la situ a c ió n  que a trav ie sa  el 
centro  h o sp ita la rio  de la p ro vin c ia . "El trato  del p e rso 
nal y su p ro fesio n a lid ad  son m a ra v illo so s , pero las co n 
d ic io n es en las que tra b a ja n  son lam en tab les" , a seg u ra  
este  p adre, I.J ., al recordar que en una de las jo rn a d a s  
q ue pasó  en el H o sp ita l, los sa n ita rio s  no d isp o n ían  de  
g u an tes ni de t ir ita s  cuand o  te n ía n  que p in ch a r a los 
en ferm o s.

Una cuna  de h ierro  y un s illó n  d e sg u a za d o  fu ero n  el 
m o b ilia r io  que en co n tra ro n  en su h a b ita c ió n . "P e d i
m os una cam a para q u e m i m u je r p u d iera  d o rm ir con  
el bebé", recu erd a , "pero  nos d ijero n  que las n o rm as  
son q u e los m en o res de 18 m e se s  d eb en  d o rm ir en  
esa s cunas". En o p in ió n  de e ste  u su ario , la s cu n a s no 
cu m p le n  con la n o rm ativa  de se g u rid a d , con ven cid o

de q u e los b eb és p u ed en  m e te r la cab eza  e n tre  los b a 
rro tes. El suyo  lle v ab a  su ero  y m e d icac ió n  in tra v e n o sa , 
lo q u e  d ificu lta b a  que d u rm ie ra  d entro  de esa  cun a . Si 
te n e m o s en cu en ta  q u e aún  es la c ta n te , su  m u je r cada  
poco tie m p o  te n ía  q u e  e s ta r  co g ién d o le  para d arle  el 
p echo . "Los h ie rro s hacen  un ru ido  in fe rn a l, cada  vez  
q u e le  a co stá b a m o s y los su b ía m o s, se  vo lv ía  a d e sp e r
tar", se ñ a la .

El s illó n  en el que deb ía  d o rm ir el a co m p añ a n te  del 
bebé "parecía  d ire c ta m e n te  sacad o  de la basura". R a ja 
do en la ta p ice r ía  y con el m e ca n ism o  estro p ead o , "no  
se podía rec lin ar para dorm ir". Un ce lado r, averg on zad o  
por el e sp ectá cu lo , "tra jo  una sá b an a  para ta p a rlo  y la 
sá b an a  ta m b ié n  estab a  rota, te n ía  u n 's ie te 'e n  todo el 
centro". A su m ien d o  la n ecesid ad  de ahorro  que en estos  
t iem p o s im p e ra , esto s su frid o res p a c ien tes  aseg u ran  
q ue no p id en  "un hotel de 5 e stre lla s , pero s í las co n 
d ic io n es m ín im as para po der e sta r con un bebé de 9 
m eses".

■■

La planta de Pediatría debería reunir unas condiciones acordes 
con la edad de sus pacientes. Nada más lejos de la realidad.

PROM OCIÓN DE 5 V IVIENDAS UN IFAM ILIARES EN

'SOTO DEL HENARES"

TO R R E JO N  D E A R D O Z

mave-talavera@terra.com 
www.viviendasysolares.es 

Tel. oficina 918891529 
C/Ramón y Cajal, 3-1° 

28801 Alcalá de Henares
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Ahora 
me toca a mí

Llegan las elecciones y el Partido Po
pular es una olla a presión. La falta de 
democracia interna para elegir a los 
candidatos convierte los meses pre
vios a los comicios en un verdadero 
cruce de sables. Cuando se utiliza el 
sufragio del dedo para decidir lo que 
debería ser votado, se produce una 
paradoja sin límites, que los partidos 
políticos, garantes del cumplimiento 
de las normas democráticas, son en sí 
mismo antidemocráticos. Y ya se sabe, 
cuando no hay libertad para elegir, las 
"familias" se encargan de hacer la cri
ba dentro de la asociación. A estas al
turas todoel mundo sabe que Antonio 
Román, que ya no es presidente del 
partido, se presentará a la alcaldía y al 
cabo de unos meses dejará el puesto 
al segundo. Una triquiñuela de trileros 
que debería estar prohibida, pero que 
el PP la usa a menudo. Así pues, aun

que parezca mentira, la pelea en esta 
ocasión está por ver quién va segundo, 
porque heredará el cargo por la gracia 
del dígito divino. La dueña del dedo 
debería ser la presidenta provincial 
Ana Guarinos, pero Román, que tiene 
mucho peso, no está por obedecerla. 
La relación entre ambos es a degüello, 
así que al final decidirá seguro el dedo 
todopoderoso, al menos de momento, 
de Cospedal que suele ir derecho al 
ojo de Román. Mientras tanto Robisco 
y Carnicero, los segundones, diestros 
en el manejo del sable y de segar la 
hierba para beneficio propio y de sus 
amos, como buenos mediocres, traba
jan sin pensar en el daño que puedan 
hacer al partido, algo de lo que ya se 
quejan algunos militantes, en privado 
por supuesto. Ya lo decía aquel, aquí 
todo el mundo va a lo suyo menos yo, 
que voy a lo mío.

Las cuentas del 
ahorro

A estas alturas ya nadie se cree 
casi nada de lo que dicen los 
miembros del gobierno. Cada 
vez empieza a verse más claro 
que las anunciadas medidas de 
austeridad,"porque no se puede 
hacer otra cosa", tienen mucho 
de escaparate y de componente 
ideológico y muy poco de be
neficio común. Cospedal anun
ció que suprimía los sueldos de 
los diputados regionales para 
ahorrar, y ahora sabemos que 
la mayoría de sus diputados, 
los del PP, por no decir todos, 
están cobrando dinero público 
por otro lado, algunos incluso 
más. Es decir que no se trataba 
de ahorrar sino de apañarse el 
cupo de diputados para ganar 
las elecciones en diferido por
que el directo da mucho miedo.

Hay datos que no dejan lugar a 
dudas: Castilla La Mancha es la 
segunda comunidad autónoma 
con mayor deuda pública, se
gún los datos ofrecidos por el 
Banco de España. Y no vale la 
herencia recibida. En estos tres 
años de mandato de la falsa aus
tera María Dolores Cospedal, se 
ha duplicado la deuda pública 
heredada. Es decir que si antes 
se debían 6, ahora resulta que 
se deben 12 y a cambio se des
pide a trabajadores públicos, se 
paran obras de hospitales, se su
primen subvenciones y se deja 
lo público como un solar. Señora 
Cospedal ya nadie se cree nada 
de lo que usted dice, ni en direc
to ni en diferido, son todo poses 
y maniobras parademocráticas, 
para ... beneficio propio.

Para reír
"La pluralidad  

nos hace fuertes 
y enriquece; la 

división nos debilita y  
empobrece"

María Dolores Cospedal

A  Para llorar
* ' "Podemos 

decir que en 
muchos aspectos la  

crisis es ya historia del 
pasado"

Mariano Rajoy

La lotería de Ramón Aguirre
El sueldo más alto de la Administración General del 
Estado es de 210.000 euros anuales, lo que equivale 
a 575 euros al día -e l Salario Mínimo Interprofesio- 
nal (SMI) está fijado en 645 euros al m es-. Lo cobra 
Ramón Aguirre, presidente de la Sociedad Estatal de 
Participaciones Industriales (SEPI), elegido diputado 
por Guadalajara en las listas del PP en los años 2008 
y 2011. Para que luego digan que la lotería no toca 

nunca aquí. Lo que pasa es que les toca a otros.

C H A SC A R R T LlLO S  
Juego de niños

Sostiene el PP de Azuqueca que no se puede decir delante 
de los niños que eliminar las becas de comedor o recortar 
en Sanidad vulnera los derechos de la infancia. El alcalde 

de Azuqueca lo dijo y el PP y sus medios se rasgan las 
vestiduras. Hay que entenderlo. A ellos no les importa que 
haya niños que no comen por sus recortes, lo que no quie

ren es que se sepa. Si nadie levantase la voz, lo tendrían 
más fácil. Todo sería un auténtico juego de niños: recorta

bles, pelotazos, escondite y pío pío que yo no he sido.

Vuelve la represión, multas por 
participaren manifestaciones
Un total de 49 "peligrosos" guadalajareños fueron 
multados a lo largo de 2012 y 2013. Su delito, de

fender que en su pueblo no se cerraran las urgencias 
nocturnas, en muchos de los casos. Los gobiernos del 

PP quieren ciudadanos dóciles y silenciosos. Como 
parece que las multas no logran acallar la protesta 

social, ahora llega la "Ley Mordaza". En breve recupe
rarán la de "Vagos y maleantes". Al tiempo.
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Juego de tronos en el PP, herida abierta
Las luchas por el control del partido entre Antonio Román y Ana Guarinos dividen a la 
formación local en Guadalajara ante los augurios de nefastos resultados electorales

¡Nos adaptamos a tu
El dinero ya no será proi

p B i P r a t f o  j

Hdades económicas!
Sara defender tus derechos

Pídenos información - info@tuabogadolaboral.es - Tfno: 665 45.94 9.
Cabanillas Del Campo - Guadalajara 

----Para el resto de áreas estamos asociádos a los fílejores despachos

Un solo trono y dos aspirantes a ocuparlo. El Parti
do Popular en Guadalajara está dividido entre los 
seguidores de Ana Guarinos y los que prefieren el 
liderazgo de Antonio Román. Ambos esgrimen el

interés único por controlar el partido para colocar 
a los suyos. La elaboración de la lista municipal 
para Guadalajara capital se ha convertido en un 
auténtico campo de batalla. Román incluso se ha

atrevido a negar que ya ha dado el sí a presentar
se de nuevo a alcalde, incumpliendo así su pala
bra. Mientras en Toledo Vicente Tirado ya lo daba 
por hecho. Son malos tiempos para el PP.

"Se están cargando el Partido. Cada uno 
va a colocar a los suyos y los demás les 
damos igual". El que habla es un vete
rano militante del Partido Popular, que 
asiste perplejo a esta guerra que sabe, 
que si los resultados para las elecciones 
de mayo se antojaran favorables, no se
ría tan encarnizada. Y es que el partido 
está completamente dividido entre los 
representantes institucionales. Antonio 
Román tiene a los suyos y en ellos con
fía para liderar el proyecto a partir del 
año próximo. Pero ninguno de ellos fi
gura en la lista con la que Ana Guarinos 
pretende seguir llevando las riendas 
del PP en Guadalajara. Ella es la presi
denta provincial del PP, por obra y gra
cia de María Dolores de Cospedal que, 
sin embargo, ha tenido que tragar con 
la soberbia de Román tras la abultada 
victoria electoral que consiguió en los 
comicios de 2011. Sin embargo ahora 
los sondeos no son favorables ai PP en 
Guadalajara. Su labor en Diputación ha 
sido nefasta y los recortes de Cospedal 
se han cebado con la provincia.

La elaboración de la lista de la capital 
ha prendido la mecha. "A Román nunca 
le ha gustado ser alcalde, es un señori
to, nunca lo ha negado", asegura otro 
afiliado desencantado tras ver cómo el 
actual alcalde cerraba su círculo más 
cercano sin permitir participar a nadie 
más. Por eso Antonio Román sueña 
con un futuro tranquilo en Madrid, en 
el Congreso de los Diputados. Poco le 
importa si el PP pierde la Junta o la pre
sidencia del Gobierno. Quiere librarse 
de una vez de la pesada carga de ser 
alcalde de esta ciudad a la que parece 
que nació atado y designado para ma
nejarla a su antojo. Pero para marcharse 
a Madrid quiere dejar a los suyos colo
cados y al frente del Consistorio que a 
él tanto le pesa. Su delfín hace tiempo 
que le tiene elegido. Jaime Carnicero ha 
sido su chico de los recados, le ha de
jado hacer y deshacer a su antojo y, a 
pesar de que le ha metido en más de un 
embolado innecesario, sobre todo con 
las últimas adjudicaciones de servicios 
públicos como las basuras o el famoso 
macrocontrato, le prefiere como "bien 
mandao" para sucederle en la Alcaldía. 
Con ellos está Juan Antonio de las He- 
ras, a quien aún le supura la herida que 
le provocó no poder ser presidente de 
la Diputación en 2011, cuando llevaba 
tiempo dándolo por hecho.

La elegida para presidir la Institución 
provincial fue Ana Guarinos. Aquella 
que llegó rebotada a la lista de la capital 
tras ser desechada por los molineses. 
Ella a Carnicero y a De las Heras no les 
puede ver ni en pintu ra. Y sus desprecios

Ana Guarinos y Antonio Román están protagonizando una guerra que mantiene dividido el partido a nivel provincial.

al equipo de Román son constantes en 
su acción como presidenta provincial. 
En esta condición pretende imponer a 
Antonio Román a quién debe llevar en 
esa lista. Incluso ella misma quiere repe
tir de número dos. Las encuestas en la 
zona del Corredor les dan un claro des
censo de votos en la capital, resultados 
desastrosos en Azuqueca e imposibili
dad de gobernar en feudos socialistas 
tradicionales como Marchamalo. Ella 
sabe que podrían perder la Diputación 
y pretende quedarse de alcaldesa si Ro
mán se marcha a Madrid tras las elec
ciones, en un nuevo fraude electoral de 
esos a los que acostumbran los popu
lares. Ella también ha elegido durante 
este tiempo a su "bien mandao". Le ha 
hecho creer a Robisco que será él quien 
se quede al frente del Ayuntamien
to cuando Román se vaya. Y él la cree. 
Ambos comparten un pasado común. 
Tuvieron que salir de sus localidades de 
origen -Molina y Sigüenza- por falta de 
aprecio de votantes propios y extraños. 
Guarinos confía además en algunos 
veteranos dirigentes del PP en la pro
vincia. A Juan Pablo Sánchez Sánchez- 
Seco le debe el favor de tener colocado

a su marido como asesor en la Subdele- 
gación del Gobierno. Entre los afiliados 
de base todos coinciden: "se cree que 
llegado el momento la va a apoyar, pero 
Juan Pablo es capaz de acuchillar por la 
espalda a cualquiera con tal de salvarse 
él mismo. Así lo lleva haciendo muchos 
años". Un antiguo dirigente popular ya 
lo dijo cuando la rebelión de los "no 
adscritos": el malo no es Ortega, el malo 
que verdaderamente es capaz de hacer 
cualquier cosa es Sánchez-Seco.

Así las cosas, el PP de Guadalajara 
celebró este mismo fin de semana su 
tradicional comida de Navidad con un 
murmullo silencioso en cada corrillo. El 
murmullo da muestra sobrada de las 
rencillas que mantienen dividida la for
mación ahora que los vientos no son fa
vorables. Como dicen los militantes,"los 
que tienen el problema son ellos, noso
tros tenemos nuestro puesto de trabajo 
ganemos o perdamos las elecciones, 
ellos van al sálvese quién pueda".
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Los vecinos de la capital pagan por 
el agua el doble de la que consumen
Las cuotas fijas mensuales, más el IVA, prácticamente duplican en el 
recibo el coste real fijado por metro cúbico consumido
Cuando Román privatizó la gestión del 
agua en Guadalajara, en julio de 2009, 
prometió que no subiría su precio. Cinco 
años después, el recibo que pagan los 
vecinos ha subido y mucho. La subida 
media es del 45%, aunque hay contribu
yentes que hoy pagan hasta un 80% más 
que antes de los cambios impuestos en 
la factura del agua.

Los medios de propaganda oficial de 
Román, sostenidos con dinero público, 
se esfuerzan estos días en resaltar un es
tudio de la OCU, que indica que el precio 
del agua en Guadalajara sigue siendo 
bajo en comparación con otras capitales 
de provincia.

Pero se oculta que el recibo de agua 
y alcantarillado que pagan finalmente 
los vecinos de Guadalajara es mucho 
más alto que el coste real de los metros 
cúbicos consumidos. En algunos casos, 
dependiendo del tramo de consumo de 
cada vivienda y del contador que le fac
turen, el recibo puede llegar a duplicar el 
precio oficial del agua consumida.

Varios factores influyen en este "infla
do" de la factura que se cobra a los ve
cinos: en 2014 se ha pasado de una fac
turación cuatrimestral que había antes a 
una facturación trimestral. Así, el consu
midor paga un recibo más al año, en el 
que se incluyen las tasas fijas mensuales 
que se les cobra por contadores y con
servación. Estos fijos más el IVA, elevan 
la factura a pagar entre un 60 y un 103% 
sobre coste real del agua consumida.

La empresa Guadalagua informó con este 
folleto de cambios en la facturación del agua 
desde 2014. Se limitaba a avisar que el recibo 
pasaba a ser trimestral en lugar de 
cuatrimestral y qué el precio por metro 
cúbico subía entre un 10 y un 40%, 
dependiendo de los tamos de consumo, que 
se cobra por suministro y por alcantarillado. _ 
Pero no decía que el canon fijo por contador 

se cobra también dos veces en cada recibo 
''{suministro y alcantarillado) además de otra 
cantidad ñja por conservación y el IVA 
correspondiente a cada concepto. Al final, el 
vecino paga mucho más en su factura de lo 
que figura como agua consumida.

Guadal¡;:'j

CAMBIOS EN SU 
FACTURA DE AGUA
ALCANTARILLADO
VV.

(V

250 €

200 €

150 €

100 €

50 €

0 €

Diferencia entre el coste del agua 
y el recibo final según el consumo

229,71 €

122,81 € 8

67,66 € 98,10 €

60,89 €

48 m3 88 m3 176 m3

I I  Coste agua consumida 8 Total recibo

Todas las tarifas del recibo del agua las pone el Ayuntamiento y las cobra la empresa adjudicataria.

Cambios de 
contadores 
que nadie ha 
pedido
En el recibo del agua de Guadalajara se 
cobra una tasa fija mensual por contador, 
que se aplica dos veces en cada factura: 
por agua consumida y por alcantarillado. 
Las ordenanzas fiscales del Ayuntamiento 
que marcan los precios a cobrar por la em
presa adjudicataria establecen diferentes 
tarifas en función del calibre del contador 
instalado en cada vivienda. Así, un vecino 
con un contador de 13 milímetros paga al 
año 27,24 euros fijos por este concepto, 
mientras que si el contador es de 15 milí
metros, esta cantidad sube hasta los 85,2 
euros, a los que se suma el 10% de IVA.

Esta diferencia sustancial está provo
cando las quejas de muchísimos vecinos 
de Guadalajara, ya que en el último año 
han empezado a cobrarles por un conta
dor de 15 milímetros cuando hasta ahora 
se les facturaba por un contador de 13 
milímetros, sin que se haya cambiado la 
instalación. En otros casos, la empresa 
sí ha efectuado un cambio físico de con
tador, pero sin que el usuario lo hubiera 
solicitado. Como consecuencia de esos 
cambios, esos vecinos pagan ahora casi 70 
euros más al año en sus recibos de agua y 
alcantarillado.

En el último pleno municipal, el PSOE 
preguntó al equipo de Gobierno cuántos 
vecinos están sufriendo estos cambios 
unilaterales de facturación y contado
res. El PP no dio un solo dato y se limitó 
a justificar a la empresa, añadiendo que 
"el Ayuntamiento no ha cambiado ningún 
contador"de agua.

Prometen cambiar los 
autobuses a cuatro 
meses de las elecciones

Redamaciones por limitar el acceso 
de sillas de ruedas a los autobuses

Tras casi dos años menospreciando las 
quejas ciudadanas por el desastre de 
los autobuses urbanos de Guadalajara, 
en los que el equipo de Antonio Román 
ha intentado maquillar cifras de pérdi
da de usuarios y ha prometido repeti
damente cambios que no ha llevado 
a efecto, ahora vuelve a anunciar "una 
adaptación de las líneas" para el próxi
mo enero de 2015: a cuatro meses de 
las elecciones municipales.

Esta vez, el equipo de Gobierno ase
gura que los cambios propuestos se 
enseñarán a los grupos políticos de la 
oposición municipal y se someterán a la 
participación ciudadana. Es decir, lo que 
no se hizo cuando el alcalde impuso el 
actual servicio de autobuses urbanos 
en solitario, sin consultarlo con nadie, 
convirtiéndose en el único y exclusivo 
responsable de la pérdida continuada

de viajeros desde que funcionan las ac
tuales líneas y del agujero económico 
que esto ha supuesto para los bolsillos 
de todos los vecinos de Guadalajara.

Estos casi dos años de hacer oídos 
sordos a las más de 10.000 quejas de 
los usuarios y a las peticiones de cam
bio del servicio, actitud que aparenta 
querer variar ante la proximidad de las 
elecciones, ha provocado ya un aguje
ro, que pagarán todos los vecinos, de 
1,5 millones de euros, que la empresa 
adjudicataria reclama al Ayuntamien
to por la liquidación del primer año 
de servicio, cuando Román justificó su 
recorte de líneas asegurando que se 
ahorraría un millón de euros al año. De 
hecho, para 2015 se ha presupuestado 
una subvención municipal de 4,3 millo
nes de euros, un millón más de lo ini
cialmente previsto.

Mañana del miércoles, 3 de diciembre. Una 
persona en silla de ruedas, y su acompañan
te, tratan de coger un autobús de la línea 5 
para llegar a una cita médica en el hospital 
de Guadalajara. Pero se les impide el acceso 
al vehículo, debiendo soportar media hora 
más de frío mientras esperan en la para
da, con la incógnita de saber si el siguiente 
autobús tendrá espacio disponible o no 
para permitir que suban. El hecho da lugar 
a una nueva reclamación al Ayuntamien
to por el trato recibido por estos usuarios.

Ya no son solo las 10.000 quejas y recla
maciones presentadas al Consistorio por 
la lejanía de las paradas, los tiempos de 
espera, la imposibilidad de llegar de for
ma directa y en plazos razonables a puntos 
neurálgicos de la ciudad, como el propio 
hospital... Ahora, el Ayuntamiento empieza 
a recibir quejas también porque a personas 
con movilidad reducida, precisamente las 
que más necesitan contar con un servicio 
de autobuses urbanos útil, se les limitan 
las posibilidades de acceso a los vehículos.

La causa del hecho relatado está en una 
orden interna que la empresa concesionaria 
ha dado a los conductores, según la cual no 
deben permitir que en el interior del autobús 
se junte a la vez más de una silla o carrito con 
ruedas. En ese caso ya había un carrito de 
bebé dentro del vehículo, aunque la persona 
que inerpuso la reclamación insiste en que 
había sitio de sobra para otra silla de ruedas.

Lo cierto es que el acceso de carritos de 
bebé y sillas de ruedas a los autobuses se 
rige por el Reglamento del Servicio Público 
de Transporte Urbano de Viajeros de Gua
dalajara. Cualquier cambio que el Ayun
tamiento o la empresa quieran introducir 
debe respetar dicho Reglamento o, en caso 
contrario, llevarse al pleno municipal para 
cambiar esa normativa. En todo caso, si se 
hace algún cambio, debe informarse pun
tualmente del mismo a los usuarios me
diante un cartel en las paradas. Lo que no 
puede ocurrir es que un usuario se encuen
tre de buenas a primeras con que no puede 
subir al autobús cuando más lo necesita.
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"Solo prometeré lo que pueda cumplir y 
todas mis decisiones podrán explicarse"
Daniel Jiménez, candidato del PSOE a la Alcaldía de Guadalajara, tiene claro que "la gente 

quiere políticos honestos, trabajadores y conocedores de la realidad1
Con 41 años, este licenciado en Derecho y en So
ciología, ha sido elegido por las bases del PSOE 
como candidato a alcalde de la capital en un pro
ceso de elecciones primarias. Desde su actual res
ponsabilidad como portavoz del Grupo Socialista

P: Dicen las malas lenguas que el PSOE úl
timamente solo gana elecciones cuando 
hace primarias.
R: El PSOE gana cuando hace primarias, 
que la mayoría de los partidos no hacen, 
porque creemos en la democracia y la 
capacidad de decisión de todos los mili
tantes. El PSOE viene de una travesía muy 
dura, hemos asumido errores y miramos 
al futuro, con la convicción de poder lide
rar el cambio que mucha gente quiere 
para la ciudad de Guadalajara.

P: ¿Qué motivos tiene la gente para 
volver a votar al PSOE?
R: El primer motivo es la grave frustración 
que ha generado el PP con sús recortes 
en todos los ámbitos. Prometieron em
pleo y ahora hay más parados y mucha 
más gente sin prestación. Pero más allá 
de eso, el PSOE sigue siendo el referente 
de la clase media y trabajadora, porque 
hicimos las cosas muy bien histórica
mente y, de las cosas que hemos hecho 
mal, que también las hay, hemos apren
dido para no cometer 
los mismos errores.

en el Ayuntamiento de Guadalajara, considera 
primordial tener un profundo conocimiento de los 
asuntos municipales y, sobre todo, de los proble
mas cotidianos de la ciudadanía. "El actual alcalde 
no se ha puesto en la piel de los parados, ni de los

P: ¿Entiende la in
dignación de par
te de la sociedad 
con su partido y 
con los políticos 
en general?
R: La entiendo y la comparto, pero no 
todos somos iguales. Somos el pañuelo 
de lágrimas de muchos problemas pero 
también somos la solución. En Guadala- 
jara loque hay es un montón de personas 
con inquietudes, que quieren canalizar
las a través de asociaciones y actualmen
te no tienen espacios para desarrollarlas. 
Hay que darles esa oportunidad para te
ner la sociedad fuerte 
que quiere el PSOE. El 
protagonismo debe 
ser de la ciudadanía, 
no del político.

"La única opción 
socialdemócrata y sensata 
es el PSOE, referente de la 
clase media y trabajadora"

ningún encantador de serpientes. Soy 
un político que cree en su ciudad y en 
sus vecinos. Jamás prometeré nada que 
no pueda cumplir ni tomaré ninguna 
decisión que no pueda explicarse. Eso 
es lo que tiene que cambiar en esta 

ciudad y por lo que 
muchos ciudadanos 
volverán a confiar en 
el PSOE.

han gobernado y pueden desconocer la 
gestión y los pormenores de los asuntos 
municipales.

P: Todavía sin programa ni lista elec
toral, ¿se atreve a avanzar algún com
promiso si es elegido alcalde?
R: Mi primera medida será hacer un plan

\H

usuarios del autobús urbano, ni de todas las per
sonas que no pueden pagar la luz o el gas, y eso se 
nota en su gestión, completamente desconectada 
de la realidad", afirma con rotundidad para recla
mar "el cambio que necesita esta ciudad".

de empleo para, al menos, 600 vecinos 
de Guadalajara. También asumo el com
promiso de la transparencia, dar cuenta a 
la ciudadanía de cada contrato y de cada 
euro que se gaste en el Ayuntamiento. 
Por supuesto, tener unos servicios socia
les fuertes, no el modelo de caridad que 
hay ahora mismo. Y, por supuesto, reor- 
denar los impuestos municipales para 
moderarlos y que cada vecino pague en 
función de su situación socioeconómica, 
no como se está haciendo ahora.

P: Sus oponentes le acusan de criticar 
mucho pero no ofrecer soluciones.
R: Las críticas del PSOE a la gestión muni
cipal son las que hacen también los ciu
dadanos. Todas las cuestiones que critico 
llevan aparejada siempre una propuesta 
de solución al problema. Tengo las ideas 
muy claras de lo que hay que arreglar en 
cuestión de autobuses, planes de em
pleo, servicios sociales, impuestos... Otra 
cosa es que el equipo de Gobierno del PP 
jamás haga caso a la oposición. Eso tam
bién lo cambiaremos con un Gobierno 
municipal socialista.

P: ¿Cómo recuperar 
la conexión entre la 
política y la socie
dad?
R: El PSOE ha sido históricamente el 
partido de la mayoría social en España. 
Hoy la gente quiere políticos honestos, 
trabajadores, que conozcan la realidad 
a la que se enfrentan y generen solucio
nes reales a los problemas. Muchos ciu
dadanos me dicen que ése es el perfil

"Mi primera medida será 
un plan de empleo para, 
al menos, 600 vecinos de 

Guadalajara"

P: ¿La dispersión 
del voto puede dar 
como resultado un 
Ayuntamiento in

gobernable?
R:Veremos qué dicen los ciudadanos. Lo 
que tengo claro es que no pactaremos 
con el PP, porque han demostrado que 
somos radicalmente distintos en materia 
social, en transparencia, en convicciones 
democráticas... Con otras fuerzas políticas 
sí tenemos capacidad de entendimiento, 
pero habrá que ver cómo se presentan 

ante la ciudadanía 
y con qué propues
tas. Espero que los 
ciudadanos tengan 
claro que una ciudad 
de las dimensiones 
que tiene ya Guada- 
lajara necesita estar 
dirigida por personas 
con conocimiento, 

experiencia y que sepan realmente lo 
que quieren hacer. Del PP ya hemos vis
to que ha traído recortes y una crisis más 
dura para quienes peor lo están pasando. 
Otras opciones políticas son una incógni
ta, pero los ciudadanos sabrán valorar si 
es conveniente poner esta responsabi-

"Se pueden mejorar los servicios 
municipales y moderar los impuestos"
El PP le acusa de contradecirse 
cuando pide más servicios y me
nos impuestos.

En primer lugar, los impuestos en 
Guadalajara son lo contrario de lo 
que dijo el alcalde que iba a hacer. 
Dijo que iba a bajarlos o contener
los y los ha subido una barbaridad: 
el IBI ha subido un 45%, el reci
bo del agua más de un 40%, el de 
vehículos en máximos legales... Y 
así todo. Lo peor de estas subidas 
de impuestos es que no tienen en 
cuenta la situación económica de 
las familias ni las durísimas dificul
tades que están pasando muchos 
de nuestros vecinos.
¿Pero es posible bajar impuestos 
y mejorar servicios?

Claro que es posible. Pero para 
exigir a las grandes contratas muni
cipales que cumplan sus obligacio
nes hay que ir ligero de equipaje y 
el actual alcalde lleva a su espalda 
una mochila muy pesada con de
terminadas empresas. Si soy elegi
do alcalde, revisaré los contratos, 
exigiré a estas empresas las obliga
ciones que tienen con la ciudadanía

y, si no lo hacen, tomaré las medidas 
jurídicas, técnicas o económicas ne
cesarias para que los vecinos ten
gan los servicios por los que pagan. 
El problema es que el actual alcalde, 
con sus múltiples sueldos, no se ha 
puesto en la piel del parado, ni de 
quien no puede pagar la luz o el gas, 
ni de los usuarios del autobús, y esa 
desconexión suya con la realidad la 
están sufriendo muchas personas 
de nuestra ciudad.

que debo seguir manteniendo. No soy lidad en manos de personas que nunca
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Cospedal montó la fiesta del PP en 
el Infantado como "acto comercial"
Su Gobierno autorizó la fiesta aplicando una ley de 1990, derogada por 
la propia Cospedal, dando al PP un trato privilegiado en precio y horario

Cospedal y Guarinos a su llegada a la fiesta privada del PP en el Infantado.

Desde que se difundieron las imágenes 
de la fiesta privada que el PP montó en 
el Palacio del Infantado el viernes 3 de 
octubre, cuando el Gobierno regional 
tenía cerrado el acceso al monumento 
a la ciudadanía de Guadalajara, quedó 
en evidencia que Cospedal maneja las 
leyes y el patrimonio de todos a su an
tojo y siempre en su propio beneficio. 
Una sospecha que el propio Gobierno 
de Cospedal acaba de confirmar.

Según consta en la documentación 
entregada por las Cortes de Castilla-La 
Mancha al Grupo Socialista, Cospedal 
se autorizó a sí misma la organización 
de la fiesta del PP aplicando una ley de 
1990 (ley de precios y tasas públicos) 
que también ella había derogado en 
2012. De esta forma, la fiesta privada 
del PP en el Infantado recibió la califi
cación de "uso comercial" del monu
mento.

La ley de 1990 contemplaba ese uso 
para el Infantado, pero fue derogada 
por otra ley de Cospedal en diciembre 
de 2012, que fue la base normativa so
bre la que el Gobierno regional cerró el 
monumento en el año 2014 y empezó 
a cobrar a cualquier ciudadano que 
quisiera visitarlo. Con la ley vigente, la 
aprobada por Cospedal, su Gobierno 
denegó, por ejemplo, una sala del Pala
cio del Infantado a la Asociación Arre
bol para la presentación de un libro y 
conferencia del expresidente de Can
tabria, Miguel Ángel Revilla, alegando 
en aquel caso que era un "acto político".

No acaba ahí el trato de favor, arbitra-

El equipo de Gobierno de Antonio Ro
mán ha encontrado repentinamente
120.000 euros en las arcas municipales 
para gastárselos en poner tres estatuas 
en puntos todavía no decididos de la 
ciudad. El PP aprobó en el último pleno 
municipal una modificación del presu
puesto de este año, al disponer de un 
dinero con el que no contaba, fruto de 
un litigio judicial ganado por los ser
vicios jurídicos del Ayuntamiento de 
Guadalajara.

Y una buena parte de ese dinero,
120.000 euros, los va a destinar a lo que, 
a todas luces, parece una ocurrencia 
improvisada por la premura con la que 
se anunció: tres estatuas, todavía no se 
sabe dónde, en homenaje a la Semana 
Santa de Guadalajara, el Tenorio Men-

rio y excepcional que Cospedal se otor
gó a sí misma y al PP. Al aplicarse una 
ley que ya no está en vigor y calificarse 
la fiesta privada como "uso comercial", 
el PP pagó por disponer del Infantado 
350 euros. Un precio inferior a los 400 
euros que la ley vigente, la de Cospe
dal, establece para visitas de grupos 
por un tiempo de dos horas al Palacio 
del Infantado.

Y, para rematar la faena, el PP tam
bién incumplió el horario de uso del 
Palacio del Infantado que establece la 
ley de Cospedal. Aunque en la docu
mentación se omite toda referencia al 
horario en que se desarrolló la fiesta 
privada del PP, es conocido que el "gua
teque" tuvo lugar a partir de las 9 de la

docino y el Maratón de los Cuentos.
Más allá de los méritos de cada una 

de los colectivos que organizan tales 
eventos anuales en la ciudad de Gua
dalajara para recibir ese tipo de recono
cimiento o de si ese dinero les vendría 
mejor en forma de ayuda material para 
aumentar la calidad de las tres citas, el 
debate en el pleno municipal se centró 
en las muchas necesiades que tienen 
los vecinos de la capital, que deberían 
ser prioritarias y están sin cubrir.

El Grupo Socialista puso de manifies
to que, mientras el alcalde va a gastar
se 120.000 euros de dinero público en 
esas tres estatuas, con las que logrará 
tres fotos justo antes de las próximas 
elecciones, ha eliminado por completo 
las ayudas para compra de material es-

noche. En aquel momento, en la pági
na web de la Junta se decía que el uso 
del Patio de los Leones del Palacio del 
Infantado para "recepciones y catering" 
estaba limitado hasta las 8 y medra de 
la tarde como hora tope.

Tras el escándalo provocado por la 
fiesta privada del PP, el Gobierno de 
Cospedal eliminó de su web esa refe
rencia al horario para "recepciones y ca
tering" y volvió a abrir parcialmente de 
forma gratuita el acceso al Palacio del 
Infantado. La ciudadanía de Guadalaja
ra, no obstante, sigue reclamando que 
el monumento vuelva a ser de acceso 
totalmente libre, en, las mismas con
diciones que antes de las limitaciones 
impuestas por Cospedal.

colar a familias necesitadas. O destina 
sólo 26.000 euros a becas para trans
porte de estudiantes universitarios con 
dificultades económicas.

Pero, sobre todo, se comparó ese gas
to con la pertinaz negativa de Román 
a poner en marcha un plan de empleo 
municipal. Para ver lo que se podría ha
cer con esos 120.000 euros, el alcalde 
podría haber tomado como ejemplo a 
Cruz Roja y Cáritas, que con sendas ayu
das de 75.000 euros cada una, van a dar 
trabajo durante tres meses a 50 perso
nas en total.

Esta decisión del alcalde recuerda otra 
que protagonizó en 2011, cuando con 
la ciudad azotada por la crisis y el paro, 
gastó otros 40.000 euros de todos los 
vecinos en una estatua a Juan Pablo II.

Román vuelve 
a votar no a 
reindustrializar 
Guadalajara
El alcalde de Guadalajara, Antonio 
Román, y su concejala de Promoción 
Económica y Empleo, Encarnación Ji
ménez, que a la vez son los diputados 
del PP que representan a la provincia 
en el Congreso, han votado en contra 
de que los Presupuestos Generales 
del Estado destinaran 6 millones de 
euros a un plan de reindustrialización 
del Corredor del Henares en el tramo 
correspondiente a Guadalajara.

No es la primera vez que ambos 
diputados del PP votan en contra 
de los intereses de Guadalajara. En 
cada uno de los cuatro años que lle
van sentados en el Congreso de los 
Diputados, el PSOE ha presentado la 
misma enmienda a los Presupuestos 
Generales del Estado, pidiendo al 
Gobierno que destine 6 millones de 
euros a reindustrializar el Corredor 
del Henares. Y todas las veces, el al
calde de Guadalajara y su concejala 
de Empleo han votado en contra.

El tejido industrial del Corredor del 
Henares en la provincia de Guadala
jara se ha visto seriamente afectado 
por la crisis económica. En los últimos 
años han sido decenas las industrias 
relevantes que han cerrado por ajus
tes empresariales o deslocalización, 
dejando a miles de trabajadores de 
Guadalajara en el paro.

Mientras Antonio Román y su con
cejala de Empleo votaban una y otra 
vez que no a impulsar la reindustria
lización en Guadalajara, el Gobierno 
del PP sí ha aprobado planes de rein
dustrialización para Canarias, la isla 
del Hierro, Extremadura y Lorca.Tam
bién siguen desarrollándose otros 
planes similares, aprobados con an
terioridad, en El Ferrol, la Bahía de Cá
diz, el Campo de Gibraltar, la margen 
izquierda del Nervión, Teruel y Soria. 
Sin embargo, el PP le niega un plan 
de reindustrialización a Guadalajara, 
pese a tener disponibles unos 200 
millones de euros para destinarlos 
precisamente a reindustrializar dis
tintas zonas de España.

Tampoco es el único freno que 
Román ha puesto al desarrollo in
dustrial y el empleo en Guadalajara. 
Cuando llegó a la Alcaldía, en 2007, se 
encontró en marcha, gracias a los go
biernos del PSOE en la anterior legis
latura, el primer desarrollo de suelo 
industrial en la capital en los últimos 
50 años: 1,5 millones de metros cua
drados en el Polígono del Ruiseñor, 
donde se ubicarían el nuevo Campus 
Universitario, el Parque Científico y 
Tecnológico y nuevas empresas rela
cionadas con la innovación. Román 
abortó el proyecto, tirando a la basu
ra los 30 millones de euros ya inverti
dos en la urbanización del Ruiseñor 
e impidiendo la creación de miles de 
empleos en la ciudad.

Román encuentra120.000 euros para tres 
estatuas, ni un euro para un plan de empleo
Repite la actuación de 2011 : con la ciudad azotada por la crisis y el paro gastó 
40.000 euros en la estatua de Juan Pablo II, dejando de atender otras necesidades
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Reducción de 
altos cargos 
para pagar 
el convenio 
sanitario

La dedicación de los Diputados de Guadalajara
Antonio
Román Jasanada
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Estos sencillos cuadros que ofrece el portal 
quehacenlosdiputados.net nos dan una clara visión 
de cuál es la dedicación a su trabajo de nuestros 
representantes en el Congreso de los Diputados.
El portal computa los datos de actividad de cada 

uno de ellos dividiéndolos entre la presentación de 
Iniciativas Parlamentarias o el número de ' 
Intervenciones en el Parlamento.
Llama profundamente la atención la escasez de 

actividad de los dos parlamentarios populares 
después de 3 años, y el escándalo es aún mayor si lo 
comparamos con la actividad de la Diputada 
socialista, Magdalena Valerio.

Magdalena 
Valerlo Cordero
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Sobresueldos de 50.000 euros 
pagados con dinero público
Diputados regionales del PP por Guadalajara complementan 
generosamente los ingresos que perciben de las Cortes
La eliminación del sueldo de los diputados regionales 
tiene una "cara B". El ahorro pregonado por la presiden
ta de Castilla-La Mancha, María Dolores de Cospedal, 
no ha cundido entre los representantes del PP, que se

han apresurado a buscar nuevas fuentes de ingresos, a 
menudo con dinero público. Así lo han hecho tres de los 
cinco elegidos en Guadalajara por este partido, cuyos 
sobresueldos suman más de 50.000 euros.

La alcaldesa de Brihuega, Adela de la 
Torre, renunció a su sueldo de diputa
da regional a finales de 2012, pero acto 
seguido empezó a cobrar del Ayunta
miento una cantidad que supera los 
30.000 euros anuales, según se recoge 
en la declaración de actividades, bie
nes y rentas, publicada en el Diario Ofi
cial de Castilla-La Mancha del pasado 
28 de noviembre. De esta manera, lo 
que dejó de ingresar de las Cortes de 
Castilla-La M ancha, se cargó sobre un 
presupuesto municipal que apenas su
peran los dos millones de euros anua
les.

Además, percibe casi 24.000 euros 
por su actividad privada como abo
gada y otros 26.000 euros más de las 
Cortes regionales por una serie de 
conceptos creados tras la eliminación 
de los salarios que cobraban los dipu
tados. Por tanto, acaba embolsándose 
cerca de 80.000 euros al año compati- 
bilizando tres actividades.

Esta misma práctica de liberarse en 
el ayuntamiento fue seguida también 
por los alcaldes de Mahora (Albacete) 
y de Seseña (Toledo), ambos del PP, o 
de la portavoz de este partido en Puer- 
tollano (Ciudad Real).

Pero la alcaldesa de Brihuega no es 
la única diputada del PP de Guadalaja-

Una norma llena 
de excepciones
Cospedal anunció en 2012 que eli
minaba el sueldo de los diputados 
regionales para ahorrar. Sin embargo, 
la realidad es que hay innumerables 
excepciones a la norma.

Para empezar, los cinco integrantes 
de las Mesa de las Cortes mantienen 
íntegramente su sueldo, al igual que 
los portavoces. Además, los cuatros 
diputados del PP que también son 
consejeros del Gobierno regional, y la 
propia Cospedal, tampoco se vieron 
afectados por la medida. Otros, como 
la alcaldesa de Brihuega, optaron por 
liberarse en sus ayuntamientos. El re
sultado final es que más de la mitad de 
los diputados regionales del PP sigue 
cobrando de las arcas públicas cantida
des similares e incluso superiores.

En el resto de los casos, aunque se 
suprimieron los sueldos, se establecie
ron unas "indemnizaciones", que sue
len oscilar entre los 12.000 y los 18.000 
euros anuales. También cobran en tor
no a 10.000 euros en dietas y gastos de 
desplazamiento.

ra que complementa generosamente 
la reducción de ingresos procedentes 
de las Cortes regionales. Su compa
ñera Carolina Hernández percibe un 
sobresueldo de casi 18.000 euros, pa
gados en este caso por el propio PP, 
una organización financiada con dine
ro público. En una situación similar se 
encuentra el exalcalde de Alovera, Da
vid Atienza, aunque en su caso declara 
algo menos de 2.500 euros. Ambos in
gresan también cerca de 28.000 euros 
cada uno de las Cortes regionales en 
concepto de indemnizaciones, dietas y 
gastos de desplazamiento.

El proyecto de presupuestos para 
el año 2015 que ha presentado el 
Gobierno de María Dolores de Cos
pedal no incluye financiación para 
pagar el convenio sanitario con la 
Comunidad de Madrid. Sin embar
go, el acuerdo anunciado por el 
consejero de Sanidad, José Ignacio 
Echániz, establece un pago direc
to por cada paciente de Castilla-La 
Mancha atendido en los hospitales 
madrileños. Es decir, sin dinero, no 
hay nada que hacer.

Para evitar que se quede en papel 
mojado, el Grupo Parlamentario So
cialista ha presentado una enmien
da a los presupuestos para incluir 
una partida de dos millones de euros 
destinada a pagar el convenio. Esta 
cantidad saldría de suprimir 58 altos 
cargos del Gobierno regional (12 di
rectores generales y 46 asesores).

Además de la falta de financia
ción, el anuncio de Echániz suscita 
muchas otras dudas. Cuando ya ha 
pasado cerca de un mes desde que 
se hizo público, aún no ha aclarado 
cuándo entrará en vigor, ni ha preci
sado si ampara todos los casos que 
ahora obligan a los pacientes de 
Guadalajara a desplazarse a cientos 
de kilómetros para recibir atención, 
pasando de largo por la puerta de 
los hospitales madrileños, donde an
tes eran atendidos con normalidad.

Tampoco hay dinero presupuesta
do para la reanudación de las obras 
del hospital de Guadalajara. Otra en
mienda del Grupo Socialista reclama 
ocho millones de euros para el próxi
mo año, con la que arrancaría una 
inversión plurianual para destinar un 
total de 98 millones en cinco años a 
la conclusión de los trabajos del nue
vo centro sanitario. Ambas enmien
das serán debatidas a finales de esta 
semana en el pleno de las Cortes de 
Castilla-La Mancha, aunque el PP ya 
ha manifestado su rechazo en las co
misiones de estudio previas.

Gabinete de Psicología y Psicoterapia QUIRÓS
Tu psicólogo

Ansiedad Fobias Abuso y maltrato 
Depresión Problemas de conducta Traumas

Adultos, niños 
y adolescentes

Terapias
Crisis de pareja y ruptura Dolor crónico Cognitivo-Conductual

Cognitivo-Constructivista
Déficit de atención e hiperactividad emdr, bsp, Mindfulness

Problemas sexuales Estrés Duelo
Tel: 661 340 779
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DIPUTACIÓN

La herencia 
del PP: dos 
tercios de la 
deuda del 
año 2015
La Diputación de Guadalajara 
tendrá que pagar el próximo año 
más de 2,7 millones de euros 
para amortizar deudas que dejó 
el PP durante su anterior etapa 
de gobierno. Esa cantidad repre
senta prácticamente dos tercios 
-un 65,1 %- de los 4,1 millones de 
euros que serán devueltos a los 
bancos en 2015, según consta en 
la documentación del presupues
to recién aprobado.

El PP dejó la Diputación en una 
delicadísima situación financiera. 
Tanto, que en los dos últimos años 
antes de abandonarlo -entre 1997 
y 1999-, tuvo que pedir prestados 
cerca de 43 millones de euros, que 
aún hoy lastran la economía de la 
Corporación provincial. La deuda 
llegó a superar el 160% del pre
supuesto, debido únicamente a 
unas erróneas previsiones de in
gresos y a un gasto disparado. El 
responsable de Economía era en
tonces el actual primer teniente 
de alcalde del Ayuntamiento de 
Guadalajara y senador del PP, Juan 
Antonio de las Heras.

Por el contrario, la amortización 
de los créditos solicitados duran
te el mandato anterior -en el pe
riodo comprendido entre 2007 y 
2011- no llegará siquiera al millón 
de euros en 2015.

Carnicero declara como imputado 
por presunta malversación
El alcalde de Jadraque se suma a la lista de cargos del PP de 
Guadalajara investigados por los tribunales de justicia
El presidente de la Mancomunidad de Aguas del Sorbe 
(MAS) y teniente de alcalde del Ayuntamiento de Gua
dalajara, Jaime Carnicero, tuvo que acudir el pasado 
día 4 de diciembre a declarar como imputado por un

presunto delito de malversación de fondos públicos. 
Carnicero fue denunciado por los ayuntamientos de 
Marchamalo y Yunquera de Henares tras gastar 10.000 
euros en una campaña para desprestigiar a ambos.

El auto del juez señalaba que los he
chos "presentan características que 
hacen presumir la posible existencia 
de un cielito de malversación de cau
dales públicos". La utilización indebida 
de fondos públicos está tipificada en el 
artículo 433 del Código Penal.

Tras presentar la denuncia, el alcal
de de Marchamalo, Rafael Esteban, 
explicó que la campaña financiada 
con dinero de la MAS tenía el objetivo 
evidente de "desprestigiar" su gestión, 
así como la del regidor de Yunquera, 
simplemente porque pertenecen a un 
partido distinto al de Carnicero. Según 
Esteban, incluso contenía acusaciones 
falsas sobre la deuda de este Ayunta
miento con la Mancomunidad. De he
cho, la propia secretaria de este orga
nismo certificó que está al corriente de 
pago.

El alcalde de Jadraque, también 
Por otro lado, el juzgado de Sigüenza 
ha citado a declarar también como im
putados a dos hermanos del alcalde de 
Jadraque, Alberto Domínguez, del PP, 
que ya hizo lo propio a finales del pa
sado mes de octubre. Sobre él pesa la 
acusación de adjudicar a una empresa 
familiar el suministro de combustible 
para calefacción de los edificios muni
cipales.

La denuncia fue interpuesta por un 
vecino de la localidad, J.F.R.G., que acu-

Jaime Carnicero, presidente de la Mancomunidad de Aguas del Sorbe, en una imagen de archivo.

sa al alcalde de contratar directamente 
y sin concurso público con la empresa 
que dirigía antes de ocupar el cargo, y 
en la que figuran como socios dos her
manos suyos. El denunciante asegura 
que las adjudicaciones vienen suce- 
diéndose desde 2011 "sin que se per

mita la libre competencia y el recibo 
de ofertas de empresas que ajustaran 
más el precio". Domínguez reconoció 
en su declaración ante el juez que la 
empresa de sus familiares suministra 
el combustible utilizado en los edifi
cios del Ayuntamiento.
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Azuqueca denuncia a 11 entidades 
bancarias por cláusulas abusivas
El Ayuntamiento presentará el día 23 en el juzgado las 179 demandas por 
cláusulas suelo abusivas que los bancos no han querido retirar a los vecinos
A principios de año, el Ayuntamiento de Azuqueca puso 
en marcha un servicio con el objetivo de conseguir la eli
minación de la cláusulas suelo abusivas en las hipotecas 
de los azudenses. En este tiempo, ha intermediado con

Una cláusula suelo abusiva puede supo
ner pagar cada mes hasta 200 euros más 
en concepto de hipoteca. Hay familias 
que han dejado de pagar su vivienda y 
corren el riesgo de perderla porque la 
aplicación de esa cláusula hace invia- 
ble que asuman el gasto mensual. Este 
hecho, ya de por sí sangrante, lo es aún 
más cuando se sabe que esas cláusulas 
fueron declaradas ilegales por el Tribu
nal Supremo ya en el año 2013. Desde 
ese momento, ninguna persona tendría 
que haber hecho frente a estas cláusulas 
si el Gobierno de Mariano Rajoy hubie
se aprobado una ley para obligar a to
das las entidades bancarias a cumplir la 
sentencia y retirar las cláusulas abusivas 
de los contratos hipotecarios. Pero no lo 
hizo. Así las cosas, cada persona con una 
cláusula abusiva en su hipoteca, tiene 
que plantear una demanda judicial para 
conseguir la anulación. Y hay muchas 
que ni siquiera saben si la tienen, por
que los contratos tratan de ocultarlas.

Ante esta situación de abuso de las 
entidades bancarias y la inacción del 
Gobierno dé España, el Ayuntamiento 
de Azuqueca de Henares puso en mar
cha a principios de este año un servicio 
municipal mediante el cual, a través de 
un convenio con la organización de con
sumidores ADICAE, prestó apoyo jurídi-

El servicio contra las cláusulas suelo comenzó 
a principios de año con sesiones informativas.

co a los vecinos y vecinas de Azuqueca 
que creían tener una cláusula suelo 
abusiva. Una vez recogidas todas las de
mandas, el Ayuntamiento y ADICAE in
termediaron con los bancos y cajas con 
el objetivo de que retiraran las cláusulas 
y llegaran a acuerdos amistosos con 
los afectados sin necesidad de acudir 
a los tribunales. De las 220 demandas 
planteadas inicialmente, serán 179 las 
que lleguen finalmente a los juzgados

las entidades bancarias para conseguir la eliminación de 
unas cláusulas declaradas ilegales por el Tribunal Supre
mo. De las 220 demandas presentadas inicialmente, 179 
llegarán el día 23 al juzgado número 4 de Guadalajara.

porque no ha habido acuerdo posible. 
Ahora, no sólo se pedirá la retirada de la 
cláusula abusiva, sino la devolución a las 
personas afectadas del dinero que les 
han cobrado indebidamente desde que 
ésta comenzó a aplicarse. "Las senten
cias dictadas hasta la fecha dan la razón 
a los ciudadanos, por lo que esperamos 
que en esta ocasión también sea así", 
afirma el concejal de Cohesión Social 
de Azuqueca, José Luis Escudero, quien 
recuerda que este servicio, desde el ase- 
soramiento inicial a la interposición de 
las denuncias, ha sido gratuito para los 
vecinos de Azuqueca.

El próximo 23 de diciembre, el Ayun
tamiento de Azuqueca se convertirá en 
el primero de toda España en presentar 
una demanda en nombre de sus veci
nos contra las entidades bancarias que 
les han aplicado cláusulas abusivas. De
mandará en total a 11 bancos y cajas. De 
ellos, cuatro (Caja España-Duero, CCM, 
La Caixa y Banco Popular) acumulan el 
90% de las demandas. "Hay vecinos que 
temen perder su casa por una cláusula 
abusiva, que no tendrían que pagar si 
el Gobierno de Mariano Rajoy hubiese 
actuado. Una vez más, desde el Ayunta
miento de Azuqueca damos la mano a 
las personas a las que Rajoy y Cospedal 
les dan la espalda", finaliza Escudero.

Más de 200 
personas 
reivindican el 
centro de salud 
de Azuqueca
Más de doscientas personas se dieron 
cita el 11 de diciembre en la Casa de 
la Cultura de Azuqueca de Henares 
para reivindicar de nuevo al Gobier
no de Castilla-La Mancha el segundo 
centro de salud del municipio. En 
esta ocasión el acto, convocado por 
el Ayuntamiento y las asociaciones 
sanitarias de la localidad, adoptó la 
forma de un festival de folk, en el que 
participaron grupos locales que pu
sieron su música y su baile al servicio 
de la petición de un servicio sanitario 
esencial para los vecinos y vecinas de 
Azuqueca y su Zona Básica de Salud.

Al inicio del acto, Paloma Rojo, en 
representación de las asociaciones 
sanitarias, leyó un manifiesto en el 
que abogaba por "una sanidad pú
blica, gratuita, de calidad y para to
dos, adaptada a las peculiaridades 
de cada uno de nosotros" y pedía al 
Gobierno de Cospedal "que no siga 
degradando el Centro de Especiali
dades y que nos devuelva nuestro 
centro de salud".

El alcalde de la localidad, Pablo 
Bellido, recordó que Azuqueca es el 
único municipio de más de 20.000 
habitantes de toda Castilla-La Man
cha que no cuenta con dos centros 
de salud. "No se puede jugar con la 
salud de los 55.000 vecinos y vecinas 
de Azuqueca, Alovera, Villanueva de 
la Torre y Quer" afirmó y adelantó la 
convocatoria de más actos en defen
sa del segundo centro de salud.

Marchamalo reduce su 
desempleo seis puntos 
por encima de la media
El Ayuntamiento ampliará su Plan Social de Empleo 
en 2015 y fomentará nuevos acuerdos con empresas
Marchamalo se ha convertido en el últi
mo año en la localidad del Corredor del 
Henares que más reduce el desempleo, 
con una diferencia de seis puntos por 
encima de la media interanual de los 
municipios de su entorno, según los da
tos del SPEE respecto al pasado mes de 
noviembre. Su índice de desempleados 
se ha reducido en un 18%, mientras en 
localidades como Guadalajara, Cabani- 
llas o Villanueva apenas se ha reducido 
en un 12%, y sólo en un 8% si hablamos 
del conjunto de la región.

Para Rafael Esteban, alcalde del mu
nicipio, "estos datos constatan que

nuestra política de fomento del em
pleo local es acertada, con propuestas 
con las que aprovechamos al máximo 
las escasas herramientas que la legis
lación nos deja. Hemos combinado el 
Plan Social de Empleo con acuerdos 
para favorecer la contratación de nues
tros vecinos en empresas del polígono, 
así como deducciones fiscales para las 
que quieran establecerse o crecer aquí 
y se comprometan a contratarlos".

Un ejemplo es el acuerdo alcanzado 
con la empresa Farmavenix el pasado 
año, por el cual se recogieron cientos 
de currículums con el compromiso de

El Plan Social de Empleo se ampliará en 2015, comenzando la selección de personal en enero.

la empresa de establecer una preferen
cia en la contratación para los trabaja
dores empadronados en la localidad.

Sin embargo, Esteban continúa en
focado en "lo que aún nos queda por 
hacer, que es mucho. El desempleo aún 
supera el 20%, que es mucho menos 
que en el conjunto del país, pero sigue 
provocando situaciones dramáticas 
frente a las que vamos a seguir luchan

do". Es por esto que el Consistorio ga
llardo renovará y ampliará su Plan So
cial de Empleo, de nuevo sin ayuda del 
gobierno de Cospedal, administración 
que es la realmente competente en la 
materia. Para ello se reservarán 200.000 
euros en el presupuesto de 2015 que 
darán lugar a la contratación de entre 
65 y 70 trabajadores en periodos de 3 
meses.
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"En tres años destruyen empleo, duplican la 
deuda y desmantelan el sistema sanitario"

Fernando Lamata, el que fuera consejero de Sanidad de Castilla-La Mancha del Gobierno 
socialista, analiza las mentiras con las que se está destruyendo el sistema público de salud

Asegura sentirse orgulloso de su etapa al fren
te de la sanidad pública y los servicios sociales 
de Castilla-La Mancha. Más de cien consultorios 
y centros de salud, cinco hospitales, nueve cen

tros de especialidades y 100 helísuperñcies son 
parte de la obra que llevó a cabo para defender 
los derechos de los ciudadanos de esta región. 
Ahora desmonta en un libro, "Crisis (esta crisis)

y Salud (nuestra salud)" las mentiras que los go
biernos del PP han esgrimido para desmontar el 
que fuera el quinto mejor sistema de salud pú
blica del mundo. El nuestro.

Para empezar cuéntenos, ¿es nuestra 
salud la que de forma más importan
te está sufriendo las consecuencias 
de la crisis?

La salud está sufriendo los efectos de 
la crisis y de la gestión de la crisis. Las 
medidas que los gobiernos han tomado 
con la excusa de la crisis. Desde luego lo 
que más está sufriendo los efectos de la 
crisis es el empleo de las personas jóve
nes. Pero el empleo es salud también. 
Tener capacidad de ingresar un dinero 
y tener autonomía y la subsistencia es 
un factor clave para la autoestima perso
nal. La destrucción de empleo es. la cir
cunstancia más trágica de la crisis. Pero 
también las políticas sociales, como la 
sanidad o las pensiones, la atención a las 
personas en situación de dependencia 
o la educación, la cultura o la investiga
ción... todas esas políticas públicas han 
sido afectadas.
¿Cuáles han sido los mayores ataques 
que ha sufrido el sistema de salud pú
blica durante los últimos años de go
biernos del PP?

Se han producido tres impactos muy 
potentes. El primero llega con el R.D. 
16/2012 que decide retirar la tarjeta sa
nitaria a 870.000 personas. Es una bar
baridad, son inmigrantes sin permiso de 
residencia que lleva
ban viviendo con no
sotros desde hace 10 
o Maños, trabajando 
en loque podían, cui
dando de personas 
mayores, recogiendo 
las cosechas en el 
campo... haciendo 
trabajos menos cuali
ficados que les permitían mantenerse y 
mantener a su familia. Son personas ge
neralmente jóvenes, que utilizan poco 
los servicios sanitarios. El supuesto coste 
de la atención sanitaria a estas personas 
es ridículo comparado con lo que se 
deja de ingresar por los impuestos no 
cobrados a los ricos que defraudan. Este 
ha sido el primer efecto, la desunivérsa- 
lización de la sanidad, la gran conquista 
de la Ley General de Sanidad del minis
tro Lluch de 1986 de universalización de 
la sanidad se ha empezado a desmontar.

El segundo efecto negativo son los re
cortes en el presupuesto sanitario. Ya se 
han recortado desde 2009 hasta ahora
10.000 millones de euros de gasto sani
tario en España. En Castilla-La Mancha 
se han recortado 800 millones de euros. 
Eso es el 25 por ciento del gasto sanita
rio. Con ese 25 por ciento de gasto pú
blico sanitario se están dejando de con
tratar personas -médicos, enfermeras, 
auxiliares de enfermería, fisioterapeutas, 
matronas, psicólogos...-. La plantilla 
sanitaria en España se han reducido en
50.000 personas, en Castilla-La Mancha

en torno a 4.000. Al reducir ese recurso, 
que es el más importante, las personas, 
hay peor atención..

El tercer elemento que la gestión de 
la crisis está provocando es que con la 
excusa de la crisis se ha inventado una 
mentira que es que la gestión sanitaria 
privada es más eficiente que la pública. 
La primera mentira es que no hay di
nero, porque sí lo hay pero se lo están 
dando a los más ricos al no cobrarles los 
impuestos -una transferencia directa de 
nuestro dinero-. Con esa mentira de que 
no hay dinero se nos dice que hay que 
darle la gestión a una empresa privada 
porque lo hace mejor. Viendo los datos 
del Ministerio vemos que los seguros 
privados tienen un coste de gestión ad
ministrativa del 30 por ciento. La gestión 
pública tiene un coste del 2-3 por ciento. 
¿Los recortes eran la única salida posi
ble a la situación de crisis económica?

En Castilla-La Mancha en estos tres 
años de recortes la deuda pública, que 
decían que era enorme la que dejó el 
anterior Gobierno, estaba en 6.000 mi
llones de euros. Hoy, tras tres años de 
terribles recortes, de retirar las presta
ciones por dependencia, aumentar las 
listas de espera y parar la construcción 
de los hospitales y echar a la gente a la 

calle, la deuda es el 
doble, 12.000 millo
nes de deuda públi
ca. Han caído brutal
mente los ingresos 
fiscales y a pesar de 
los recortes esa caída 
de los ingresos no ha 
permitido recuperar.
Y además en esta 

operación de rescate de los bancos se 
gastó mucho dinero público que se qui
tó de los presupuestos. Fueron 200.000 
millones de euros que se quitaron de la 
sanidad, de la dependencia, de las pen
siones... Eso provocó que hubiera que 
pedir dinero prestado a los bancos, a 
los que les habíamos dado dinero gra
tis, con intereses más altos. Con lo cual, 
ahora hay que pagar los intereses de la 
deuda. Y los intereses de la deuda se han 
duplicado.
El Gobierno del Partido Popular de 
María Dolores de Cospedal denuncia 
que ustedes llevaron a cabo una po
lítica de despilfarro, construyendo 
centros de salud en pueblos demasia
do pequeños, ¿de verdad se aplica
ron criterios de derroche en aquellos 
años?

Durante los diez años que transcu
rrieron desde que recibimos las trans
ferencias construimos más de 100 con
sultorios y centros de salud; más de 100 
helisuperficies para que pudieran llegar 
los cuatro helicópteros sanitarios, que 
permitían que una región de 80.000 k¡-

El PP ha acabado con la 
universalización de la 

sanidad, la gran conquista 
del siglo XX

"Me parece un escándalo que las obras del 
hospital de Guadalajara se paralizaran"
Su Gobierno dejó iniciadas en el año 2011 las obras del nuevo hospital 
de Guadalajara, ¿qué opinión le merece que tres años después lleven 
tiempo paralizadas y el Corredor del Henares -la zona de mayor cre
cimiento poblacional porcentual siga sin poder disfrutar de esta de
mandada infraestructura-?

Me parece un escándalo que las obras estén paradas. Era necesario seguir con esa 
obra. Por eso se diseñó la ampliación del hospital. Ya debería estar dando servicio, el 

- hospital que hay en Guadalajara está ya muy castigado. Su infraestructura necesitaba 
mejoras y se vio cuál era la mejor forma de llevarlas a cabo. Decidimos con los técni
cos una ampliación con traslado de servicios y posterior reforma de las instalaciones 
actuales. Fue diseñado por el mismo equipo de arquitectos, por lo que la integración 
iba a ser técnicamente muy buena y arquitectónicamente equilibrada. Desde el punto 
de vista financiero nos pilló la crisis y por tanto la obra se tuvo que hacer más lenta. La' 
estrategia era marcar un ritmo más lento mientras conseguíamos más ingresos. Tenía
mos reclamados al Gobierno de España 1.000 millones de euros de una transferencia 
que considerábamos que nos debía. Y hubiéramos seguido peleando por conseguir 
más ingresos. Es un hospital que sigue siendo muy necesario y se podría haber cons
truido renegociando con las empresas calendarios y métodos de financiación. Decidir 
parar las obras e indemnizar por ello a las concesionarias me parece una pérdida del 
derecho a estar mejor atendidos durante estos tres años de los vecinos de Guadalajara.
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Una televisión diferente en Guadalajara 
en la que tu tienes mucho*que ver
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N O T I C I A S  C U L T U R A  D E N U N C I A  E N T R E V I S T A :

"Se gana más en 
la compraventa 
de un hospital 
que en la gestión"
¿Por qué hay ese empeño 
en privatizar?

Porque es un negocio. Un negocio que 
no sólo tiene que ver con el beneficio in
dustrial. Ese producto, esa concesión se 
convierte en un producto financiero. La 
concesión que se va a hacer, por ejem 
plo, del Hospital de Toledo, a un grupo 
empresarial para hacer la obra y ges
tionar después la parte administrativa, 
esa concesión a 30 años es un producto 
financiero. Ese grupo empresarial lo va a 
vender a otro grupo antes de que pasen 
tres o cuatro años. El Hospital de Maja- 
dahonda ha sido vendido a un fondo de 
inversiones de riesgo. En esa operación 
de compraventa el grupo empresarial 
ha ganado 40 m illones de euros. Se 
gana más en la compraventa que en la 
gestión. Son grupos de inversión que es
tán tomando el control de la sanidad eu
ropea, y la española también. Y que no 
tienen un interés directo en la atención 
sanitaria. Puede llegar un momento en 
que esté tan sobrevalorado ese produc
to, como ocurrió con las hipotecas ba
sura, que estalle. Y entonces habrá que 
rescatar otra vez como nos ha ocurrido 
con los bancos.
¿Considera un retroceso de 
toda la sociedad lo que se 
está haciendo con la Ley de 
Dependencia?

Creo que es una acción desalmada e 
injusta, que se ceba en las personas que 
pordefinición necesitan atención para su 
autonomía. No es un lujo o un capricho. 
Su necesidad de ayuda está justificada 
por baremos objetivos. Se consiguió una 
pequeña renta para personas que tenían 
que cuidar de su familiar. El alta en la Se
guridad Social para estas personas, que 
nunca habían tenido la oportunidad de 
tenerla porque eran generalmente amas 
de casa. Se les daba un concepto econó
mico, pero realmente era un concepto de 
dignidad. Proporcionaba calidad de vida, 
cohesión so c ia l.. .  En Castilla-La Mancha 
incorporamos prácticamente 10.000  
personas beneficiarías cada año. Ahora, 
ha caído el número de beneficiarios, las 
prestaciones económicas. Esto es una 
muestra de la injusticia de una política 
neoliberal que no considera derecho es
tos bienes.

"Es necesaria una mayoría ciudadana que apoye 
políticas de progreso y de cambio para volver a 
construir una sanidad pública de calidad"

versión que hicimos está ahí, es capital 
de los castellanomanchegos y dejó una 
deuda de 6.000 millones de euros, 3.000 
euros por habitante. En sólo tres años de 
destruir plantilla, cerrar centros y retirar 
prestaciones, han duplicado la deuda, 
12.000 millones. El Gobierno anterior in
virtió porque creía en los derechos de las 
personas. Entre junio de 2011 y octubre 
de 2014 se han destruido 73.000 pues
tos de trabajo en Castilla-La Mancha. 
Dijeron que iban a crear empleo y han 
destruido y que su objetivo era rebajar 
la deuda y la han duplicado y encima se 
han cargado la sanidad, la dependencia, 
la educación, los servicios sociales, la 
atención a los jóvenes... Un cataclismo. 
Estoy orgulloso de lo que hice, sé que 
errores cometí cientos. Y pido disculpas 
por mis errores.
Cree que los gobiernos del Partido 
Popular ¿no creen en lo público?

No es que lo piense, es que lo veo. Es 
una constatación. Si reducen las planti
llas, los programas y además se ha dupli
cado la deuda, qué confianza podemos

tener en estas personas si se dedican a 
dinamitar lo público. Aumentan la deu
da, el desempleo y desmontan el siste
ma público. Sostenibilidad en su len
guaje es deterioro de lo público. El 1%, 
los más ricos, ha duplicado su riqueza, 
mientras el resto hemos perdido de
rechos, poder adquisitivo y calidad de 
vida. Nosotros perdemos y ellos ganan. 
¿Podrá recuperarse el sistema algún 
día de los efectos de los recortes o el 
daño ya es irreversible?

Ningún derecho adquirido es irre
versible, se puede perder y recuperar. 
La dignidad, los derechos, los servicios 
públicos se pueden recuperar. Para eso 
hace falta que la mayoría apoye políticas 
de progreso y de cambio. Costará otros 
10 años. Es fácil destruir y difícil construir, 
pero seremos capaces de construirlo de 
nuevo. Necesitamos una mayoría social 
que permita reconstruir una sanidad pú
blica de calidad y para todos, que llegó 
a ser de las cinco mejores del mundo. El 
último informe Bloomberg ya la sitúa en 
el puesto 14.

lómetros cuadrados y una de las menos 
pobladas pudieran tener una atención 
sanitaria tan buena como si estuvieran 
en una zona urbana. El helicóptero con 
UVI móvil podía llevar a esa persona 
estabilizada a un centro sanitario. Esa 
atención en ocasiones era mejor que la 
que podían tener en grandes ciudades 
como Madrid o Barcelona. Ese dinero 
se podía gastar porque nuestro gasto 
sanitario estaba dentro de la media na
cional, 1.550 euros por persona. Y eso en 
relación con la renta del país es un gasto 
prudente, razonable. En torno al 7 por 
ciento del PIB. En países como Alema
nia, Francia o Dinamarca están gastando 
una media de 8-9 por ciento. Y en Espa
ña la deuda pública era el 50 por ciento 
del PIB, estaba ajustada. Hicimos tam
bién 9 centros de especialidades, cinco 
nuevos hospitales, reformamos todos 
los demás e incorporamos nuevas tec
nologías que no había hasta entonces; 
resonancias magnéticas, TACs, atención 
oncológica con equipos de radioterapia. 
Incorporamos nuevas especialidades 
y mejoramos la calidad de manera im
portante, sobre todo con personal cua
lificado. La plantilla aumentó en 10.000 
profesionales sanitarios en 10 años. En 
sólo tres años han reducido 4.000. El 
gasto total, el último año fue de 3.200 
millones y la deuda pública acumulada 
ajustada a la media nacional. Toda la in-
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Echan al juez Ruz en plena 
instrucción de la presunta 
"mordida" para Cospedal
Es el séptimo magistrado que desfila por el 
caso Gürtel tras las ingerencias políticas del PP
El juez Ruz tiene los días contados. 
Lo que era un rumor a voces se con
firmó la semana pasada. La Comisión 
Permanente del Consejo General del 
Poder Judicial aprobó la convocatoria 
de nuevos puestos para reemplazar a 
los jueces sustitutos que desempeñan 
sus labores en comisión de servicios. 
En atención a la antigüedad, Pablo Ruz 
no tiene ninguna posibilidad de ganar 
la plaza que ostenta en régimen de in
terinidad en la Audiencia Nacional si 
se presentara al concurso, así que su 
salida del juzgado está cantada.

El magistrado del Juzgado Central n° 
5 que instruye los sumarios de la Gürtel 
y los papeles de Bárcenas podrá conti
nuar hasta marzo mientras se resuelve

el concurso. A partir de esa fecha, Ruz 
dejará de ser el máximo responsable y 
solo podría quedarse si solicita conver
tirse en juez de apoyo a las órdenes del 
titular. En la práctica esa posibilidad 
está descartada dado que la decisión 
del CGPJ, impulsada por su presidente, 
Carlos Lesmes, impide que pueda pe
dir la prórroga para continuar en este 
juzgado hasta finales de junio.

Ruz está en plena instrucción del 
caso de los 200.000 € que la empresa 
adjudicataria del contrato de basuras 
de Toledo pudo pagar para financiar 
la campaña electoral de 2007 de Ma 
Dolores de Cospedal, a la que se plan
teaba citara declarar tras imputar al ex 
alcalde, José Manuel Molina, del PP.

La Junta pretende readmitir y dejar en la 
calle a los interinos junto a otros 100 más
El Gobierno de Ma Dolores de Cospedal se plantea una carambola a tres ban
das para readmitir y cesara la veza los cerca de 400 interinos cuyos despidos 
ejecutados en agosto de 2012 han sido declarados nulos por la Justicia, y 
eliminar las 672 plazas del personal afectado por esa sentencia,, al mismo 
tiempo que añadirían otras cien más que están sin dotar. Es la maniobra del 
Ejecutivo regional para cumplir el fallo de readmisión del Tribunal Superior 
de Justicia. Los sindicatos están tan indignados como sorprendidos por una 
conducta definida como antisindical y por la que debe pagar entre 24 y 30 
millones de euros por los salarios no cobrados con carácter retroactivo.

Los sindicatos no se fían y ante la Mesa Sectorial que estaba convocada 
para este martes, han solicitado a la Junta que les informe de cuántos de los 
puestos que quiere suprimir corresponden a la sentencia del TSJCM y cuáles 
son los puestos suprimidos y su número con respecto a los afectados por 
esa sentencia, y cuántos de ellos están ocupados por interinos.

La dirección de Castilla-La Mancha TV 
prohíbe los "Viernes en negro"
Es el color que han elegido los trabajadores para denunciar la manipulación 
que se practica en el ente público regional. Pero la Dirección no está por 
la labor de aceptar esta indumentaria como ropa de trabajo. Y utilizaron a 
una redactora de la delegación de Albacete como cabeza de turco. Fue con 
ocasión de la tercera edición de los'Viernes en negro'. En la víspera del 5 de 
diciembre, una llamada desde Toledo le advirtió que debía volver a grabar 
varios falsos directos que iban a emitirse en el programa 'Ancha es Castilla- 
La Mancha' del día siguiente para no aparecer vestida de negro.

La trabajadora se negó a sustituir ese color por otro diferente aunque in
sistía en hacer la labor que tenía encomendada. Al persistir en su actitud, la 
delegada albaceteña ordenó a otras compañeras que hiciesen esas graba
ciones. El Comité de Empresa ha puesto el grito en el cielo ante lo que consi
dera una vulneración de los derechos de libertad de expresión y de opinión.

Cospedal, Román y Guarinos dejan morir 
la Casa de Guadalajara en Madrid
La fecha es el 19 de enero de 2015. Ese día, la Casa de Guadalajara en Ma
drid echará el cierre en la castiza Plaza de Santa Ana y pondrá fin a más de 
80 años de historia. Seis días antes, la Junta Directiva celebrará una asam
blea extraordiaria de socios para disolver la asociación. Es la confirmación 
de una muerte anunciada desde hace cinco años ante la grave situación 
económica que atraviesa y que le impide hacer frente al pago del alquiler 
del local que regenta y las múltiples actividades que organiza.

De nada ha servido el convenio que la casa suscribió con Ana Guarinos, 
que redujo en dos mil euros la aportación de la Diputación Provincial. Al 
final ha pesado como una losa la cancelación de los 6.000 euros que apor
taba el Ayuntamiento de Guadalajara y que Antonio Román se cargó de 
un plumazo. Y sobre todo la subvención que corría a cargo de la Junta de 
Comunidades y que es consecuencia del drástico rectorte que Ma Dolores 
de Cospedal ha impuesto al movimiento asociativo. Entre todos la mataron 
y ella sola se murió.

El recibí de 200.000 euros escrito a mano que emitió el gerente del PP de Castilla-La Mancha.

p  n  
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En la imagen, García-Page (centro), acompañado por los candidatos del PSOE en Guadalajara (2d), Azuqueca de Henares (Id ) y Cabanillas 
del Campo (1 i), y por el secretario general del PSOE de Guadalalajara, Pablo Bellido (2i).

"Las encuestas colocan al PP como tercera fuerza 
política en el Corredor del Henares'. / /

El PP pasaría a ser la tercera fuerza política en el Corredor del Henares, si ahora se celebraran elecciones. Así lo 
ha asegurado el secretario general del PSOE de Castilla-La Mancha, Emiliano García-Page, que la semana pa
sada presentó a los candidatos de este partido a las alcaldías de Guadalajara, Daniel Jiménez, de Azuqueca de 
Henares, José Luis Blanco, y de Cabanillas del Campo, José García Salinas, recientemente elegidos en primarias.

García-Page presenta su 
decálogo por la transparencia
Anuncia un compromiso ético para recuperar la confianza ciudadana 
impulsando la transparencia en la Administración regional
El secretario general del PSOE y candidato de este par
tido a la Presidencia de Castilla-La Mancha, Emiliano 
García-Page, ha anunciado un decálogo de medidas 
para establecer un compromiso ético de buen gobierno

y recuperar la confianza de los ciudadanos en las insti
tuciones. Transparencia y apertura a la participación 
ciudadana son dos de los ejes que más ha destacado, 
junto con el endurecimiento de las incompatibilidades.

Los recortes 
Sociales de 
Cospedal dan 
que hablaren 
Europa
Los recortes en Servicios Sociales es
tán haciendo que se vulneren los De
rechos Humanos. Éste fue el mensaje 
que llevaron a Bruselas los trabaja
dores sociales que participaron en la 
jornada organizada el 10 de diciem
bre por el PSOE europeo, con motivo 
del Día de los Derechos Humanos. 
Desde Castilla-La Mancha viajó a Bru
selas una delegación de trabajadores 
y usuarios de los servicios sociales, 
que expuso en el Parlamento Euro
peo los recortes llevados a cabo por 
el Gobierno de Cospedal.

En la jornada se evidenció que los 
recortes sociales de Castilla-La Man
cha han sido los más brutales de toda 
Europa. En concreto, desde que go
bierna Cospedal, Castilla-La Mancha 
ha recortado 1.072 millones de euros 
en Servicios Sociales, más que el total 
de los recortes efectuados en el con
junto de las diez autonomías que le 
siguen. Nuestra región es además la 
que tiene peor cobertura en Servi
cios Sociales: el ingreso mínimo de 
solidaridad de Castilla-La Mancha es 
de los más bajos de España (372,76 
euros) y llega tan sólo a 0,62 personas 
por cada 1.000 habitantes, a pesar de 
que las necesidades no dejan de au
mentar. No en vano, somos la quinta 
región española con más desempleo 
y la primera en pobreza infantil, con 
una tasa que roza el 37%. En el País 
Vasco, con un tercio del desempleo 
de Castilla-La Mancha, la cobertura 
social básica llega a 60 personas de 
cada 1.000 y en Navarra a 40, cifras 
que se sitúan a años luz de la Castilla- 
La Mancha de Cospedal.

Fotografía: Grabriel Pecot

Delegación española en Bruselas.

La batería de propuestas anunciada 
por el candidato socialista incluye la 
participación directa de los ciudadanos 
en una Comisión Parlamentaria para 
velar por la ética de los altos cargos, a 
la que se podrían incorporar mediante 
elección por sorteo entre los inscritos 
en el censo. También se elegirá un De
fensor de la Transparencia, dependien
te de las Cortes regionales. Del mismo 
modo, se plantea un Foro Ciudadano 
para evaluar el cumplimiento del pro
grama electoral cada seis meses.

Los altos cargos del Gobierno de
berán certificar que están al día con 
Hacienda y pedir inspecciones tribu
tarias de manera voluntaria cada dos 
años. Un registro de actividades reco
gerá si ellos o sus familiares directos 
tienen vinculación con empresas pri
vadas. A diferencia de lo que ocurre 
ahora -buena parte de los miembros 
del Gobierno de Cospedal están domi
ciliados y tributan fuera de Castilla-La 
Mancha-, García-Page exigirá a todos 
los altos cargos que abonen sus im

puestos en la región que les paga el 
sueldo.

Además, prevé endurecer el régi- ***' 
men de incompatibilidades de los di
putados regionales para impedir que 
cobren más de un sueldo público. De 
manera inmediata, ha propuesto una 
modificación del Estatuto de Autono
mía para que dejen de estar aforados la 
presidenta regional, María Dolores de 
Cospedal, y el presidente de las Cortes, 
Vicente Tirado, citados en la investiga
ción de los "papeles de Bárcenas''.

Tirada de 65 .000  ejemplares Cabanillas, Marchamalo, Vilianueva
Yebes, A lovera , A zuque ca

la mayor difusión del Corredor del Henares G u a d a l a j a r a

¡a Calle
Tu información de Guadalajara

Contacta en redaccion@lacalle.info
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Haznos llegar imágenes de aquellas situaciones o cuestiones que quieras denunciar públicamente 
y nosotros intentaremos recogerlas en esta sección (redaccion@lacalle.info):
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LO MEJOR DEL GUADA-TWITTER
En esta sección hacemos un repaso a lo mejor que hemos 

encontrado en Twitter relacionado con nuestra ciudad y provincia. 
Colabora mencionándonos (@laCalleGu):

laCalle
Tu información de G u ad a la ja ra

@SaCalleGu
laCalleGuadalajara

Ahora también, toda nuestra 
información en Internet

www.lacalle.info
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¡aime Carnicero, imputado Un total de 5312 profesores vássjs
por presunta rm im sacm  han perdido su puesto de
en la Mancomunidad de trabajo desde que Ueeó el
Aguas é l Sorbe PP a Castilla-La Manota

> En la calle Camilo José Cela, de la capital, existe este peligroso agujero en plena acera.

J o t a E I t ®  7 de clic.

Como estará el PP para que tengan que mandar a "Doña Finiquito" a la TV a 
contar sus trolas al pueblo ; LSNcospodal

>Dos meses lleva abierta esta zanja en una calle residencial de Iriépal. Los vecinos 
están hartos de que el alcalde, Luis García, se desentienda de este grave problema.

| laSexta c o lu m n a  gteSm uO skim na '-12 da«Se.

Aurelia recibió ayuda de 
@DEPENDENCIACLM y ahora ella también 
apoya su lucha #PuebloBravo

Ver más fetos v videos

i SER  Guadalajara  r$S«.<ki3da!^afa 2 «tedie

El Ayto de GU cobra 166 euros porque los 
bomberos rescataran a una mujer de 89 
años que estaba desmayada en su casa. Lo
denuncia su yerno.
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